

Pourquoi des personnes en exil vont vivre à côté de chez vous ? La guerre au Soudan



On ne s'attend pas à ce que vous voyez d'un bon œil deux nouveaux squats à Ouistreham pour des exilés soudanais si vous vous informez par le biais de la télévision et des journaux en vogue. Peut être êtes-vous pourtant à même de comprendre pourquoi nous sommes solidaires avec tous les humains qui subissent les délires de puissance des élites mondiales. Vous vous attendez peut être à déceler dans notre tract des biais idéologiques. Vous en trouverez tout autant que par l'intermédiaire des informations relayées par des médias détenus par des grandes fortunes (Bolloré et consorts) qui s'enrichissent en favorisant les divisions racistes de l'économie capitaliste internationale. Malgré la propagande raciste ambiante, et les milliards d'euros donnés par les États européens pour la répression de l'immigration, dont découle la centaine de caméras de surveillance autour de Ouistreham, nous continuons à trouver des moyens de vivre de manière plus décente.

Beaucoup des personnes qui se trouvent à Ouistreham ont fui, en traversant des frontières militarisées, une guerre qui a commencé en avril 2023 entre deux généraux de l'armée soudanaise (celui de l'armée régulière et l'autre de forces mobiles indépendantes, dites FSR). Cette guerre, toujours en cours, a fait des dizaines de milliers de morts et une dizaine de millions d'exilé.e.s. On parle d'une crise humanitaire particulièrement grave et de techniques militaires atroces comme le viol organisé ou des techniques qui se jouent de l'impuissance des populations pour s'en servir de boucliers humains. Si ces délires de puissance peuvent mener ces généraux à ordonner de telles atrocités, cela ne les empêche pas de se réunir à la même table dans le cadre d'une rencontre diplomatique encadrée par l'ONU (afin de mettre fin à cette guerre), après quoi le général de l'armée régulière a annoncé qu'il était prêt à se battre encore 100 ans (au chaud dans son bureau sans doute).

Avant cela à partir de l'année 2019, une révolution par la base de la société soudanaise était entamée par des comités de résistance qui amenaient chacun à être responsable de la vie quotidienne à la place des administrations, menant à la chute du dictateur El Béchir et à une « transition » administrative « démocratique ». Mais dès que l'administration et la gestion s'est ré-installé, c'est les fantasmes de domination des militaires qui ont profité de cet « appel d'air ». Si les populations autour des comités de résistance ont essayé de compenser comme ils et elles pouvaient les ruines de cette guerre, ils et elles n'ont pas disposé des moyens de se défendre contre ces corps militaires sur-armés. Mais qui approvisionnent ces derniers ? L'État Russe, le groupe Wagner, et l'État Émirati soutiennent les FSR ; l'État Saoudien (avec l'influence indirecte des pouvoirs des États-Unis), l'État Turque, l'État Egyptien et l'État Iranien soutiennent l'armée régulière. Les principaux vendeurs du marché soutiennent directement ou indirectement, c'est exactement le cas d'entreprises françaises (par le biais du matériel utilisé par l'État Émirati) dont la technologie (système Gallix) est fabriquée par Lacroix Défense et KNDS France.



Voilà une solution pour limiter l'immigration massive soudanaise. Plutôt qu'harceler des personnes en fuite qui trouveront toujours des moyens de se débrouiller ; stoppons l'industrie de guerre. Attaquons-nous aux causes plutôt qu'aux conséquences ! Il n'empêche que les personnes exilé.e.s qui vivent à Ouistreham ne sont pas réductibles à un statut de victime de cette situation ou même à leur nationalité soudanaise. Pour beaucoup, elles appartiennent à la communauté Zaghawa (présente également sur les territoires gouvernés par l'État Tchadien), et sont surtout (faudrait il le rappeler) des personnes authentiques comme n'importe quel autre. Peut être même que certaines soutiennent l'un des partisans de cette guerre et/ou seraient en désaccord avec ce tract.



Le Soudan convoité par de multiples puissances impérialistes pour :

- Ses mines d'or
- Ses terres agricoles
- Son port stratégique en mer Rouge
- Ses habitants pouvant être recrutés comme mercenaires dans une économie internationale de la guerre (Yemen, Libye...)

Pour chercher avec d'autres des solutions pour ne pas dormir dehors (à Ouistreham ou ailleurs) :

- ag-contre-expulsions@riseup.net
- <https://agcontrelesexpulsions.wordpress.com>

Pour plus d'informations :

- « **Guerre civile soudanaise** » sur [wikipédia.org](https://fr.wikipedia.org)
- « **Appel à l'aide désespéré des anarchistes du soudan** » sur trognon.info
- « **Quelques adresses des profiteurs de la guerre et du génocide au Soudan** » sur dingueries.noblogs.org
- « **2024 : une nouvelle brochure consacrée à la guerre au Soudan !** » sur sudfa-media.com

